

Suplemento de IMPERIO dedicado a la comarca de BENAVENTE

NUEVA ESPAÑA

III época. Núm. 290
Jueves 9 de Noviembre de 1950

D. JUAN TENORIO Y LA PARADOJA

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del 1.º teniente alcalde, en funciones de acaal, camarada Mayo Barrios, y con asistencia del señor concejal Cachon Salgues, celebró el día 2 de noviembre la sesión ordinaria de la semana la Comisión Permanente del Ayuntamiento de esta ciudad, adoptándose los siguientes acuerdos:

Informar en sentido favorable el expediente de establecimiento de una línea de transporte de viajeros por carretera, entre Alcabilla de Nogaies y Benavente.

Autorizar a don Ignacio Casas Mayo, don Miguel Iglesias Vega, don Angel Maroto Barbudo, don Enrique Morán Martínez, don Gerardo Rodríguez Martín, don José Ramos Alvarez, don Juan Pachón Prieto, don Severino Puente de Castro, doña Irene Rodríguez Jalon y don Ezequiel Hidalgo González para abrir establecimientos ejecutar obras o colocar fónos, en edificios de su propiedad.

Participar a don Pablo Alonso, que es requisito indispensable que remita proyecto confeccionado por facultativo competente y que en tanto lo hace le queda en absoluto prohibida la ejecución de ninguna clase de obras.

Solicitar de la Comisión de Obras y Policía Urbana y Rural, que previos los oportunos reconocimientos de una tubería de aguas fecales de la plaza de Santa Clara, formule la propuesta que estime pertinente en la que se dará cuenta al Ayuntamiento Pleno.

Anular la cuota de 60 pesetas con que figura don Manuel Grande Nieto en el padrón del arbitrio sobre desgrane de mieses en praderías comunales, y por lo que afecta al resto de los contribuyentes se eleve el padrón a definitivo y se proceda a la cobranza en la forma reglamentaria.

Reconocer el derecho a la percepción de un quinquenio al contar del día 16 de septiembre del año actual y cuantía del 10 por 100 de su sueldo, al guardia municipal nocturno señor Tejedor Zurron.

Reconocer el derecho a la percepción de un quinquenio al auxiliar de arbitrios señor Esteban Alonso.

Reconocer el derecho a la percepción de un quinquenio al peón de la brigada de obras señor Casquero Velasco.

Reconocer el derecho a la percepción de un quinquenio al carrero municipal señor Rodríguez Chaves.

Conceder un donativo de quinientas pesetas al Comedor Infantil y Cocina de Hermandad para pago de comidas extraordinarias a los acogidos, con motivo de la fiesta de la Patrona de la Institución, Nuestra Señora de San Lorenzo.

Ceder en venta varias sepulturas del Cementerio Municipal.

CARTELERA MUNICIPAL

PRESTAMOS DEL POSITO

En la Caja del Posito de esta Ciudad, existen fondos suficientes para ser repartidos entre los agricultores, ganaderos y hortelanos de la localidad, que los precisen para la explotación de sus necesidades agrícolas, pudiendo ser los préstamos de las siguientes clases:

PERSONALES.—Hasta la cuantía máxima de 1.000 pesetas, plazo de un año, interés del 5 por 100, garantía de dos fiadores.

PRENDARIOS.—Hasta la cuantía máxima de 4.000 pesetas, plazo de un año, interés del 5 por 100, garantía de ganados, frutos pendientes o productos agrícolas.

HIPOTECARIOS.—Hasta la cuantía máxima de 4.000 pesetas, plazo de diez años, interés del 5 por 100 con la garantía de fincas rústicas o urbanas, debidamente inscritas en el registro de la propiedad.

Las instancias se presentarán en la Secretaría de este Ayuntamiento, hasta las doce de la mañana del día 25 del corriente mes.

PROVISION DE PLAZA DE INGENIERO

El Ayuntamiento Pleno de esta Ciudad, en sesión celebrada el día 17 del próximo pasado mes de octubre, acordó sacar a concurso la plaza vacante que a continuación se determina, con arreglo a las disposiciones vigentes sobre el particular y platos que a región seguido se expresan:

Plaza: Una de ingeniero de Caminos, jefe de todos los servicios técnicos del Ayuntamiento, con el sueldo de 12.000 pesetas anuales.

Se anuncia al purno libre, conforme a la ley de 17 de julio de 1917, siendo el plazo de admisión de instancias el de un mes a partir de la fecha de publicación de este anuncio en el "Boletín Oficial del Estado".

Con la instancia se presentará la documentación que es corriente en estos concursos, advirtiéndose a los interesados, que las condiciones, obligaciones y derechos del cargo, se hallan de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento a disposición de quienes deseen examinarlas, advirtiéndoles que al tomar parte en el concurso implica aceptación de todas ellas.

Notas necrológicas

Nuestra buen amigo el interventor de la sucursal de la Caja de Ahorros y Monte Piedad de Salamanca, don Felipe Martín González y sus familiares, nos encalغان que en la imposibilidad de hacerlo personalmente, expresemos a sus numerosas amistades la sincera gratitud que sienten por las atenciones y muestras de cariño de que fueron objeto con motivo del fallecimiento de su señora madre y pariente doña Ladislada Teresa González Pastor.

Muy sinceramente atendemos su ruego.

Movimiento de población

Nacimientos: José María Llamas Diez Luis Cafracedo Luelmo, Pedro Romero Otero, Carlos Barrios Lorente, María del Pilar Flores López, Manuel Corral Zamora.

Defunciones: Francisco Prieto Uña, de 81 años, Luciano Blanco Carrasco, de 6 años.

Matrimonios: Luciano Gómez Casquero con Basilia Cancelas García, Toribio Cancelas García con Braulia Marcos Bueno.

Centrobán, 4; Banesto, 3

Es la primera vez que en nuestra hidalga ciudad se celebra un partido de balompié, como lo hicieron los equipos bancarios, con la solemnidad de su Santo Patrón San Carlos Borromeo. Fue un partido o como se le quiera llamar, de los que pueden dar mucho que hablar o mucho que copiar, aunque se ajustaron en todo a las normas federativas, pero con anexo redactado al efecto por los organizadores.

Se jugó lo que se quiso y se bebó igualmente, ya que la abundancia de goles, lo justificó. Sólo siete, pues estas eran las reglas impuestas por la comisión; así que se marcaba, así que se rendían todos los honores tomando un refrigerio.

Comenzó el encuentro haciendo el saque de honor las señoras de Chico y Aguiriano, que puesta la pelota en juego se registra un avance de la delantera del Centrobán, que no es gol por verdadera casualidad. Siguen presionando y a los once minutos de juego se apuntan el primero, en un pase del delantero centro a su interior Eladio, quien se interna y de fuerte chupinazo lo cuela en la red, a pesar de la estrada del extraordinario Mateo, quien dio muestras de su vejeanía a lo largo del encuentro. Reaccionan los del Banesto y a fuerza de entusiasmo consiguen la igualdad, obra de Carlitos, un minuto más tarde los centrobánistas consiguen deshacer el empate en un avance de toda la delantera en que Eladio vuelve a dar muestras de su gran clase incrementando el esférico en las mallas. Con esta diferencia termina la primera parte de este encuentro en que en honor a la verdad, hay que decir que el Centrobán se mostró más conjuntado, donde todos cumplieron con su misión. En esta parte le fué anulado un tanto al delantero centro del Centrobán, por apreciar el árbitro un fuera de juego del mismo.

Empieza el segundo tiempo con internadas constantes de los centrobánistas, que logran poner el marcador en un 4 a 1 a su favor los que en vista de la diferencia alcanzada ceden terreno y se repliegan a una defensa cerrada, donde el virtuoso del balón, Marlo, da muestras de su clase, cortando todo el cuero que llega a línea de defensas, bien secundado por Félix, el que se encuentra en un gran momento y a quien me gustaría ver en equipo superior. A pesar de la buena táctica defensiva, los centrobánistas dan muestras de esfuerzo realizado y se dejan marcar otros dos goles, obra de Frutos y Vitines, en sendos tiros, que el guardameta Talavera no puede hacer nada por detenerlos y con este resultado de 4 a 3 a favor del Centrobán, termina el encuentro, donde la alegría, la caballerosidad y el buen humor han estado en el orden del día.

En los dos bandos hay jugadores de gran clase, con los que se sacaría un conjunto aceptable y que podría dar disgustillos.

Arbitró el encuentro el señor Puente, que dio muestras de su imparcialidad durante todo el encuentro, llevando el partido de cerca, con inteligencia y buen saber, lo que demostró en cuantas ocasiones se le presentaron, asesorado por los señores Chico y Aguiriano, que igualmente cumplieron con su misión.

Reforzaron ambos conjuntos cuatro jugadores del Bancharro, dos en cada bando, que animaron la contienda y dieron sensación de estar en buena forma, con los que habría que contar en partidos sucesivos.

Alineaciones: Centrobán: Talavera; Félix, Marlo, Cadenas, Modesto, David, Joaquín, Eladio, Gabino, Luisito y Alvarez.

Banesto: Mateo; Silvestre, Emilio, Lúth, Segundo, Gerardo, Frutos, Vitines, Jiménez y Carlitos; Gabino VÁZQUEZ DE CASTRO.

* "CAÑONAZOS" A LA META *

CUANDO Marañón dió su primer pitido para que comenzase el partido amistoso entre Deportivo Local y Puente Castro F. C. (De León), en Gándara, y la delantera "tomatera", en jugada rapidísima, se lanzó al ataque, marcado por mediación de Sobrino el primer gol al minuto escaso de comenzado el encuentro, pensábamos que todo estaba hecho y que habría goleada...

Pero, si, si...

LOS leoneses no se amilanaron y dieron la réplica, atacando con brío, y en avances bien coordinados, al portero "tofiatero". Los forasteros demostraron tener un conjunto muy apañado y supieron luchar con tesón para alcanzar el triunfo.

Y, estuvieron a punto de alcanzarlo...

EL delantero centro forastero, en una salida de Sines, le gana por piernas y logra el empate. Y a continuación el desmpeate Centro pasado del extremo derecho que fusila, a placer, el izquierdo. Los leoneses presionan algo más que los caseros. Infestas, que reaparece después de su lesión, hizo cosas buenas en la entrega de balones, pero acusó lentitud. Pintado, que está en baja forma, no hizo nada a derechas. Piturri, también repuesto de su lesión, bregó lo que pudo, pero al "negro" le tocó sujetar un ala... Que ¡ay qué ala, señores! la que formaban aquellos dos polillos!

Del resto del equipo, todos cumplieron y lucharon con ahínco, unos mejores que otros, pero en general, bien.

A Piturri, como se suele decir, le tocó bailar con la más fea. Y qué baile, amigo! Ni la "raspa" le hubiese dejado tan cansado...

Qué bien se pasaban aquellos dos idénticos morenos—hermanos gemelos— la pelota! Piturri, a pesar de tener enfrente unos "gemelos", no veía ya ni la pelota. Al hombre, durante 45 minutos le llevaron por la calle de la amargura... y él se quejaba, con razón, pues nadie le ayudaba a sujetar aquellos dos diablos...

EN el segundo tiempo, hubo cambios en las filas "tomateras" y el equipo carburó mucho mejor.

Hora era que viéramos funcionar su delantera. Aquellos 25 minutos del principio, en esta parte, nos compensaron algo de los "berrinches" pasados.

Se atacó y avanzó bien, dando lugar a magníficas intervenciones del meta leonés. En uno de los avances, Sobrino pasa el balón con maestría a Lolo, y éste, de magnífico chut, bate al portero forastero. Una mano, en el área de los sustos, la convierte Lolo en el tercer tanto. Más tarde, Lolo, que en esta parte se supo internar en el área pequeña, vuelve a marcar en un tiro a la media vuelta. Los leoneses no se entregan y logran achicar distancias, en un disparo de su delantero centro, que coge a Sines; desprevenido. Y termina la lucha con un 4 a 3 a favor del Deportivo. Los dos metas tuvieron actuaciones lucidísimas, oyendo muchos aplausos.

Y esto fué todo—que ya es bastante—, querido lector. Agrado el conjunto forastero y el local, a ratos buen partido magnífica tarde...

CUANDO Sobrino inicia una de sus magníficas carreras, con un jugador contrario al lado y se va despegando de él con suavidad y seguridad, nos parece estar viendo una de esas luchas entre esos bolidos "come kilómetros", en los que siempre triunfa el cerebro del conductor y la calidad del motor...

Y el "motor" de Sobrino es de los que responden a la hora de la verdad...

A las órdenes del aficionado local, Marañón, se alinearon así los equipos:

Deportivo: Gines; Calzada, Bezoz, Juan (Chusquillo); Piturri (Illa), Domingo; Pintado (Alvarito), Infestas (Humberto), Lolo, Sobrino y Emilio.

Puente Castro: Alfredo (Percite); Zabuco, Presa, Eraides; Vallejo, Bisac; Cuerra, José Ramón, Rodríguez I y Rodríguez II.

Bueno. Otro partido que se ganó. Aunque también por los pelos...

AL empezar el segundo tiempo, varios aficionados, con Piturri, Pintado e Infestas entre ellos, presencian el encuentro desde la ban-

A la caída de la tarde de un día cualquiera del mes de noviembre, vamos por la calle. Caminamos, observamos algo, volvemos a caminar. De pronto nos detenemos—una parada más larga que las anteriores—delante de la cartelera de un teatro. En el teatro y en noviembre, está "Don Juan Tenorio". Penetramos en el local. No hay nadie. ¡Pata a un tiempo para que comience la ac-

hay una dama. Don Juan, en la soledad del momento, se aburre. Combate el tedio haciendo solitarios. Para hacer solitarios—además de estar aburrido—hace falta estar sin ideas, sin vida. Don Juan en la escena, es locuaz, activo, enamorado. Las luces y el público le encandila. Sin público, sin luces, Don Juan es un hombre vulgar, aburrido, que se sienta en el suelo para hacer solitarios. Sentado en

Por José AURELIO VALDEON

ción. Al fondo, el telón levantado permite adivinar toda la escena preparada.

Avanzamos por el pasillo central del patio de butacas y nos acercamos al escenario. En penumbra la "Hostería del Laurel" está triste, silenciosa, abandonada. No hay hostelero, no hay máscaras, no hay vino. Solamente en la escena hay tres motivos de vida: una bombilla, un hombre y una baraja. El hombre—sentado en el suelo—hace, solitarios con la baraja aprovechando el escaso campo luminoso que provoca la bombilla encendida dentro de la concha del apuntador. Es una luz tan tenue que, a veces, la cara del hombre se derrite, se pierde en la negrura del ambiente. Todo es oscuro y todo es inactivo. Únicamente las manos—manos cuidadas, finas, proporcionadas—tienen movimiento. Las manos juegan con las cartas: un rey... una sota... un as... En los juegos de Don Juan siempre

¡AGRICULTOR!

Deposita inmediatamente tu trigo en los almacenes del Servicio Nacional para que te puedan entregar el vale del "excedente" que puedes vender libremente, informándote de las cotizaciones en tu Hermandad y en la Cámara Oficial Agrícola Agraria.

da. Llega el amigo Cuto y les dice: "Ahora me explico yo el por qué ayer los chicos cambiaban cromos y decían; un Piturri por dos Mateos..."

EL pasado sábado también hubo, en Gándara fútbol mañanero. Los de Banca y Bolsa celebraron la fiesta de su Patrón, y entre otros festejos, hubo su partido de fútbol. Y es que hay madera, de jugadores y aficionados, en la Banca local.

Yo no fui invitado al acto (al parecer no se admitían "gozrones"), pero por boca de un espectador (muy aficionado él y que dió bastantes "frutos" al deporte local), voy a relatar algunos detalles de este magnífico encuentro...

EL partido comenzó, del siguiente refrigerio, a las doce.

Dirigió la lucha el "colegado" señor Puente, del Banco Herrero. Por haber bastante cupo, se enfrentaron ocho contra ocho. El partido se jugó con mucha limpieza (todos mudaditos y bien afeitados). El encuentro se llevó a un tren "rapidísimo" (un poco menos que un mixto de la Renfe), y los tiempos fueron de 30 minutos.

El Central-Herrero, marcó, en pocos minutos, 4 tantos, pero su "enemigo" el combinado Banesto-Herrero, logró aminorar distancias gracias a la labor de Mateo, que dejando los cuantes se fué a la media, donde "cortó" más que un sastrer apurado...

EL árbitro, en una falta dentro del área de penalty, y para justificar sus conocimientos se dirigió al público, diciendo: "Señores, esto no es penalty, será otra cosa"... y mandó tirar un golpe franco.

Durante el descanso, jugadores y público, se tomaron sendos "chatos" para reponer de "gasolina" los motores. Ganaron los del Central-Herrero por 4 a 3. Ahora que nadie se enfadó por ello, Y después de este "sano" ejercicio se despacharon, con toda armonía—y con bastante apetito—, un suculento almuerzo. Y aquí, al parecer, "chutaron" mejor los mayores que los menores...

el suelo, su arrogante figura está arrugada, perdida en un caos de pliegues negros y brillos macilentos.

Don Juan—incansable en sus aventuras y en sus amores—se cansa de la postura. Sentado en el suelo—puede sentarse donde quiera que todo lo tiene a mano—no se mueve a gusto. Ni el polvo de sus botas ni el filo de su espada llegan a alguna parte. A donde no lleva la imaginación, se llega—ante todo y contra todo—andando. Don Juan se pone de pie, se estira, se desartuga. Nadie le ve y se estralimita bostezando y volviéndose a despezar.

En el suelo, un montón de cartas. La mitad descubiertas, coacadas a capricho. La otra mitad, Don Juan se agacha. Recoge las cartas. Primero las que conoce. Después las desconocidas. Tiene una tentación. Descubre la primer carta de las que desconocía. Don Juan—antojadizo—suelta un taco. Luego, arroja las cartas, las desparrama, las desune. Don Juan todo lo divide: el juego, el amor, la amistad. En caballerosidad, en sentimiento, en alianza, Don Juan es incansablemente innober. También es incansable paseando. Don Juan pasea de izquierda a derecha, de un lado para otro. Don Juan debe pensar algo. Piensa, acaso en su redención. Se redime con el sufrimiento. Don Juan no sufre. Don Juan siente un posquillo, una intranquilidad, una llamada inconsciente.

Don Juan se ataca en sus pensamientos y en sus paseos. Está indeciso. En la perplejidad, se debe meditar el camino a seguir. Don Juan no reflexiona, se embaraza. Queda empantanado ante la duda y ante la puerta. Uno... dos... tres segundos. Al fin se encoje de hombros, indiferente, y desaparece. Volvemos a la calle. Reanudamos la caminata. Allí queda Don Juan. Aca—leyenda paradójica—queda el donjuanismo.

Mercado semanal

Al mercado semanal celebrado el día 2 de noviembre concurrieron las siguientes cabezas de ganado:

Caballerías mayores: 3. Menores: 40. Cebones: 26. Camperos: 70. Lechones: 412. Reses: 249. Terneras: 3. Lanar y Cabrio 604.

Los precios de los cebones fueron entre 22 y 23 pesetas kilo vida. Venta buena.

De los camperos fueron entre 1.200 y 1.500 pesetas. Venta regular.

El de los lechones fueron entre 200 y 400 pesetas. Venta buena.

El de las reses fueron entre 18 y 20 pesetas kilo canal. Venta regular.

El de las terneras fueron entre 23 y 25 pesetas kilo canal. Venta todo.

El de lanar y cabrio fueron entre 7 y 8 pesetas kilo vida. Venta buena.

SANCIONES

Por el señor alcalde de esta ciudad se han impuesto las siguientes sanciones a vecinos de la misma:

A Adolfo Martín Pastor, de 16 años, y Rafael Márquez Sánchez, de 18 años, un día de arresto por vagabundear.

A Vicente Aguiar, 25 pesetas por certar su establecimiento después de hora.

A Joaquín Campo, Antonio Blanco, Demetrio Yusto, de Villanteva de Azogue, 5 pesetas a cada uno por atar caballerías a la veja de la iglesia de San Nicolás.

A Pedro González, 25 pesetas por circular con un camión por la calle de José Antonio.

A Ignacio Temprano, 10 pesetas por arrojar aguas sucias a la vía pública.

El 1.º de noviembre en Benavente

Con las solemnidades propias del caso, festejó nuestra ciudad la fecha del 1.º de noviembre, proclamación del Dogma de la Asunción de Nuestra Señora, y festividad de Todos los Santos.

En todas las iglesias de la localidad se celebraron misas de Comunión General acercándose a la Sagrada Mesa millares de devotos.

Los edificios oficiales, desde las primeras horas de la mañana estuvieron adornados con banderas y colgaduras.

A la una de la tarde la Corporación Municipal, acompañada de las autoridades locales y de jefes, del Movimiento, se trasladó al Cementerio Municipal, y allí, con el ritual del costumbre depositó una corona de flores naturales sobre la tumba de los Gloriosos Caídos por Dios y por España, que en el mismo yacen, y en la del preclaro hijo de Benavente Dr. de Castro Pascual.

La esplendidez del día arrastró por la tarde al Cementerio Municipal, e igualmente al clausurado Cementerio Católico, a una ingente cantidad de benaventanos, que fueron a rendir el último tributo y rezar un responso a sus deudos. El aspecto del Cementerio en dichas horas era verdaderamente fantástico, ya que a la devoción y buen orden de aquella multitud, se unía el hecho de que todas las sepulturas se hallaban adornadas de flores en tal profusión, que la gran explanada del Camposanto constituía una verdadera alfombra de colores. En la iglesia parroquial de Santa María la Mayor, y con una solemne Misa y Salve Popular, que se celebró a las doce, se dió término al solemne Tríduo, que desde el día 30 se venía celebrando para conmemorar la proclamación del Dogma de la Asunción de Nuestra Señora, cultos que pusieron de manifiesto la religiosidad de nuestro pueblo que abarrotó las naves del templo, y en los que ocupó la Sagrada Cátedra el M. I. señor rector del Seminario de Salamanca.